
 

 
 
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO RIO DE JANEIRO-IFRJ 
CAMPUS ENGENHEIRO PAULO DE FRONTIN-RJ 

Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às dez 1 
horas, realizou-se a reunião do colegiado do curso de Pós Graduação em Docência 2 

para a Educação Profissional e Tecnológica do Campus Engenheiro Paulo de Frontin, 3 
de forma  virtual. Estiveram presentes os membros: Marcos Pastana Santos, Lindinei 4 

Rocha Silva, Ricardo Esteves Kneipp, Roni Costa Ferreira, Nilton Miguel da Silva, 5 
Sabrina Araujo de Almeida. Estiveram presentes também os servidores Ramon 6 

Ferreira Damasceno, representando a CONAPNE, Diones Bernardes dos Santos 7 
Motta, representando a COTP e Camila Valentim Bandeira Lisboa representando a 8 

Secretaria Acadêmica. Ausente, com justificativa, a aluna Verônica Santos. A reunião 9 
foi aberta e discutiu-se a seguinte pauta: 1. Acompanhamento dos Alunos do 10 

CONAPNE/COTP: Ramon e Diones recordaram o e-mail enviado aos alunos 11 

solicitando a apresentação de necessidades de acompanhamento mais sistemático, 12 

direcionando-os para a COTP e CONAPNE. Alunos que demandam atenção foram 13 
informados, e ambos os grupos solicitaram prorrogação de prazos quando possível. 14 

Os professores foram instados a informar às coordenações caso identifiquem 15 
necessidade de acompanhamento. 2. Emissão de Declarações de Orientação e 16 

Banca: Camila propôs uma estratégia para a emissão de declarações de orientação 17 

e participação em bancas, que foi unanimemente aceita pelos docentes. Ela informou 18 

que será elaborada uma declaração única abrangendo as bancas dos semestres 19 
anteriores. 3. Processo Seletivo 2023: Foi sinalizada a insatisfação dos participantes 20 

da banca com as mudanças no processo seletivo. Destacada a existência de 21 
retrabalho e a transferência de responsabilidades para os membros da banca que 22 

cabem à empresa. Kneipp informou que foi enviado um e-mail à diretoria de 23 
concursos, mas não houve resposta satisfatória no tempo adequado. Membros da 24 

banca enfatizaram que não é obrigação deles avaliar a documentação encaminhada. 25 
4. Semana Acadêmica: Kneipp solicitou a divulgação da Semana Acadêmica e da 26 

Jornada de Trabalhos da Pós-Graduação. 5. Feedback dos Docentes de 27 
Disciplinas em Andamento: Projeto de Ação Docente e Didática: A Professora 28 

Sabrina deu feedback das disciplinas, destacando a participação da turma e 29 
informando sobre a readaptação de seus conteúdos. Prorrogação de atividades 30 

avaliativas foi mencionada. Kneipp solicitou atenção aos prazos do calendário 31 
acordado no início do semestre. Sem nada mais a tratar, a reunião foi encerrada às 32 

11:15 e eu, Zózimo Santos Pereira, Assistente em Administração, lavrei a presente 33 
ata, que é um resumo abrangente dos tópicos discutidos na reunião e, depois de 34 

aprovada, será assinada pelos conselheiros. Engenheiro Paulo de Frontin, aos vinte 35 
e sete dias do mês de setembro do ano de 2023. 36 


